

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## DUDA Y TEMOR In memoriam

Terminada la discusión del Estatuto de Cataluña y aprobada esta reforma trascendental de la vida local de una de las más importantes regiones de España, los consabidos turbidos envuelven en nubes de incienso al señor Azuña y otros, por menos personalistas o por más discretos, dirigen las alabanzas hacia la generosidad de la República.

No entremos ni salgamos nosotros en esos aspectos del problema. Desde el principio hemos afirmado nuestras convicciones de siempre, según las cuales, no se trataba de otorgamiento de dádiva o merced, sino del reconocimiento de derechos históricos y por consiguiente, no hay que presentar como favor lo que es debido en justicia. Las regiones que se encuentran o que se encuentran en el mismo caso de Cataluña, deben ser atendidas si forman reivindicación semejante. Y claro que ya sin discusión, porque ninguna razón de peso podría aducirse para negar a estas, lo que se ha reconocido —nos resistimos a escribir concedido.— a aquélla.

Ahora se entra en lo más difícil: en la organización o extructuración, según la palabreja en uso, de la autonomía y en la demostración sobre la marcha de la capacidad o incapacidad de los catalanes, o de los elementos que mangonean actualmente la política y la administración catalanas para gobernarse y administrarse autónómicamente.

En discurso reciente ha dicho el señor de los Ríos que solo los vascos, los castellanos y los gallegos saben lo que quieren y a donde van. No creo que sea justo negar ese sentido a los catalanes. Lo que se puede poner en duda es si sabiendo a dónde quieren ir, tendrán la fuerza de voluntad necesaria para desplazar a los que tratan de llevarlos más lejos, o de que se queden más acá de la meta.

Mi duda finca en el hecho bien conocido de que siendo los catalanes inteligentes, honrados, trabajadores, llenos de intenciones rectas y de propósitos sanos, se dejan fácilmente dominar por los extraños, y si no por extraños por gentes que aun habiendo nacido en el país, no tienen su espíritu.

Estos son la duda y el temor nuestros. Porque si la autonomía se lleva de manera que desate corrientes contrarias en absoluto a las que han discurrido por el alveo de las centurias y generaciones catalanas, el fracaso sería enorme y la odiosa y execrable centralización importante de

Francia y tenazmente defendida por el liberalismo español, recobraría el terreno perdido.

¡Ojalá se inspiren todos en normas de serenidad y de prudencia para que no sobrevenga tal catástrofe!

MIGUEL PEÑAFLORES

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de Los Alcázares nuestro querido amigo el presbítero don Remigio Soriano.

—De sus posesiones de Santiago de la Ribera donde veraneaba ha regresado nuestro buen amigo el comerciante don Alfonso Nieto con su familia.

—Han regresado de su veraneo en la playa de Mar Menor el capitán de fragata don Antonio Alonso y su distinguida familia.

—También han regresado de Los Alcázares don Justo Aznar, con su esposa doña María Salmerón e hijos.

—Después de pasar unos días con sus hijos los señores de Alonso, han marchado a Alicante la distinguida señora D.ª Carisa Altolaguirre, viuda de González y su bella sobrina María Luisa.

—Se han trasladado de Los Alcázares a su casa de los Jabatos don Jesualdo Soer y familia.

—Han regresado de Los Alcázares el auditor de este Departamento don Rafael G. Alvargonzalez y familia.

—Igualmente regresaron de dicha playa el teniente de navío don Alfredo Oliva y familia.

—También se han trasladado a esta el comerciante de esta plaza don Ginés Murcia y su esposa doña Julia Madrid.

—Hemos tenido el gusto de saludar en esta a nuestro distinguido amigo y paisano el joven Catedrático don Francisco Sánchez Faba.

—Ha sido trasladada a Madrid para ser operada dado su grave estado la distinguida esposa del teniente de navío don Manuel Espinosa.

ONOMASTICOS

Hoy, festividad del Duces Nombre de María, celebran su fiesta onomástica, entre otras, la Excm.ª señora doña María Díaz de Guardiola, doña María Salmerón de Aznar, doña María Guardiola de Gámez, doña María Aznar de Jarava y doña María Chiralt de Linares.

Felicidades,

Por ser hoy el día en que se celebraba su onomástico, el día en que otros años le dedicaban el homenaje de su gratitud y de su afecto, esta mañana los alumnos e Hijos de María del Patronato del Sagrado Corazón de Jesús obsequiaron a su inolvidable y llorada Superiora, Sor María Mañan, con un solemne funeral por el eterno descanso de su alma.

La amplia capilla de Patronato, severamente arregada, fué ocupada totalmente por Hermanas en religión de la finada, distinguidas familias y alumnos y jóvenes de aque. Centro en crecido número.

Ofició la misa cantada y el responso solemne el capellán del Patronato don Pedro Lozano, asistido de los presbíteros señores Martínez Fortún y Cases.

En la parte musical actuaron notables voces y orquesta, bajo la dirección del presbítero don Santos Matás y del profesor don Antonio Laurel.

Descanse en paz tan benemérita Hija de la Caridad y reciban la Comunidad y jóvenes del Patronato la reiteración de nuestro pésame.

Ayer tarde los jóvenes del Patronato visitaron en el Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios la tumba de la fenecida religiosa, ofrendándole las flores cristianas de sus oraciones y una limosna a los pobres en su memoria.

Ginés García

Sombreros las mejores marcas

MAYOR 10

## DE FUTBOL

El Cartagena F.C. vence con dificultad a Los Diablos Rojos F.C.

Ayer en nuestro Stadium se celebró el encuentro concertado por el Cartagena para su entrenamiento, con miras al Campeonato.

El interés que este partido había despertado por conocer a los nuevos jugadores que alineaba el titular y por comprobar los continuos triunfos que el modesto equipo «Los Diablos Rojos» obtiene en todos los encuentros que celebra, no decayó un momento.

El Cartagena que se presentó con algunos jugadores nuevos dió la sensación de ser un equipo principiante, hasta el extremo de ser dominados y vencidos en dicho tiempo por los chicos «Diablos» por el tanteo de 2 a 1.

## Hotel Balneario de la ENCARNACION

en Los Alcázares

Abierto al público todo el año para el reumatismo, artritis, &. Temporada oficial de baños desde el 1 de Julio al 30 de Septiembre

Médicos Directores: Sres. Más Gilibert y Rodriguez. Administrador: Don Francisco Pareles.

El segundo tiempo, no solamente fué entretenido, sino emocionante puesto que el Cartagena apareció con los equipiers de los días grandes, como son Paz y Pepele, Reimes, Montoro y López como línea de medios y en la delantera Blasco, Balderas, Bilbao, Cayetano y Nicolás, y como es natural, el numeroso público creyó en el aplastamiento de los «demonios» y estos jugaron con más entusiasmo que en el primer tiempo y durante grandes ratos les vimos poner en serio trance al titular que a última hora y para no quedar empata- dos tuvieron que volcarse materialmente sobre la meta contraria, sin duda recordando la diferencia de clase para obtener al cabo la victoria por 4 a 2.

La primera parte, como ya hemos dicho, fué interesante pe- la segunda emocionante: pues la superioridad del Cartagena se estrelló contra la valentía, entusiasmo y buen juego que los «Diablos» impusieron, para vender cara su derrota, ante el empuje de los del titular.

Arbitró Sobrino que lo hizo con poca vista, pitó a gunos off- sides que no lo heren y dió por válido un gol introducido con las manos por Bilbao y pasó faltas de ambos equipos que debieron ser castigadas.

De los vencedores, no hubo distinguidos, solo jugaron unos veinte minutos de buen juego el resto del tiempo con muchos deseos de marcar, pero desorientados.

Y por los vencidos todos pusieron en la lucha el entusiasmo que tan necesario es cuando se quiere salir victorioso de un encuentro de fútbol, por lo que el público sólo alabanzas les dedicó.

Una pregunta: ¿No se la podría evitar el asalto de las tapas y del terreno de juego por la chiquillería y algunos grandes?

LADRTU

Otros partidos

En Cehegín empataron a 2 el titular de aquella localidad y el Plus Ultra de Cartagena.

(Por telégrafo)

Madrid-Athletico madrileño 4, Athletic de Bilbao 1.

Ayamonte.—Madrid 5, Betis 4.

Logroño.—Titular 3, Nacional de Madrid 1.

Valladolid.—Titular 2, Oviedo 0.

Barcelona.—Titular 3, Júpiter 1.

Martínenc 0, Español 5.

Sans 0, Palatrogell 2.

Barcelona y Sabadell empataron a 1.

Palencia.—Titular 1, Ter elavega 3.

## Gabinete de Rayos X

P. PELAEZ Y ABENGOCHEA

Angel Brua Letra A

(casas de los catalanes)

De 11 a 1 y de 5 a 7

## Censo Electoral

En el «Boletín Oficial» de la provincia se publica relación de electores de Cartagena a los que han sido admitidas las reclamaciones formuladas para inclusión en el Censo Electoral.

No pudiendo publicarse, dada su extensión, la ponemos a disposición de nuestros lectores.

## MOLINA OPTICO

MAYOR 50

## Lotería Nacional

(Por telégrafo)

Madrid.—En el sorteo celebrado hoy han correspondido los premios mayores a los siguientes números:

1.º 4 959 Madrid.

2.º 26.414 Barcelona.

3.º 15.878 Madrid.

4.º 9.150 Barcelona.

## SABZ Peluquero de señoras

Osuna 8-1.º Teléfono 1948

Duque 4, calle. Teléfono 1985